

## **[Carta a León Sedov. Grecia, Jan y el secretariado]**

**León Trotsky**

**8 de noviembre de 1931**

(Versión al castellano desde “[Lettre à Léon Sédov](#)”, en [León Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française](#) ; archivos publicados en el [MIA](#) con el apoyo del Institut Léon Trotsky. León Sedov (1906-1938), llamado también Markin, Kin; hijo y colaborador de León Trotsky; tras la revolución militó en las juventudes comunistas de la URSS, después organizó los primeros núcleo de la oposición antes de seguir a su padre en el exilio; se instaló en Alemania en 1931, después en Francia en 1933, donde militó en las organizaciones de la Oposición de Izquierda; entonces era miembro del Secretariado Internacional y responsable de la sección rusa y de su *Biulleten Opozitsi*; en 1936 publicó *Libro Rojo sobre el Proceso de Moscú*, [en nuestra serie [León Sedov: escritos](#)]; murió asesinado por agentes del GPU aprovechando una intervención quirúrgica y estancia en una clínica de París en 1938.)

Mi querido Ljova,

Te envío dos documentos sobre la situación en Inglaterra. Ahora, con la ayuda de Shachtman y Glotzer, existe la esperanza de sacar las cosas del punto muerto en la Oposición inglesa. En caso de que los documentos adjuntos se traduzcan a otros idiomas, hay que excluir los tres primeros párrafos de la carta.

He revisado los documentos griegos. Estoy totalmente de acuerdo con tu carta n.º 2 al respecto. Su balance es muy interesante; a pesar de mi frenético ritmo de trabajo, lo he leído en su totalidad. Sería muy conveniente que proporcionaran algunos extractos de su prensa sobre la situación en Grecia y los objetivos del partido comunista para traducirlos. También habría que investigar qué libros nuevos hay sobre Grecia y, si no hay libros, buenos artículos o reportajes. Debemos interesarnos por Grecia.

Naturalmente, la cuestión de Spartacos debería haberse resuelto hace tiempo. Lamentablemente, el secretariado solo se ocupaba de los asuntos de pasillo de la Liga. Quizás habría sido posible utilizar el siguiente método:

Los arqueomarxistas elaboran algunas exigencias de orden programático, táctico y organizativo que, en su opinión, el secretariado debería presentar a Spartacos pidiendo que respondan en un plazo determinado.

En caso de que la respuesta no sea satisfactoria o de que no haya respuesta alguna, Spartacos se apartaría por sí mismo de la Oposición de Izquierda.

Toda la operación, en mi opinión, puede llevarse a cabo en dos o tres semanas si actuamos con firmeza y resolución. En esta cuestión, es absolutamente esencial ir al encuentro de los arqueomarxistas a mitad de camino; lo más necesario es encontrar la mejor manera de resolver la cuestión.

Ha llegado *Die Rote Fahne* número 31. Jan te escribirá más extensamente al respecto. El informe no es, naturalmente, muy importante, pero no puedo aceptar en ningún caso que se envíe aquí a un camarada solo para la “defensa”. Ahora que Shachtman y Glotzer van a Londres, tal vez sea posible encontrar un camarada inglés. Es cuestión de una semana. En este momento, tras la denuncia, debemos esperar una tregua durante cierto tiempo. Vamos a hacer algo a través de las autoridades locales. Nosotros mismos amarraremos el barco. No tiene sentido enviar a un alemán, salvo quizá para sustituir a Jan. Hay que estudiar esta cuestión. Él sufre aquí mucho de malaria. Creo que necesita cambiar de clima durante unos meses. En el secretariado, sería absolutamente insustituible como “permanente”. Eso resolvería de un plumazo la cuestión del traslado

del secretariado a Berlín. Glotzer ha abordado el problema con Jan precisamente en el sentido indicado anteriormente [..]. Por supuesto, para mí sería extremadamente difícil separarme de Jan en todos los sentidos. Pero teniendo en cuenta su enfermedad, por un lado, y la del secretariado, por otro, podría resultar la única decisión acertada, después de todo. En ese caso, y solo en ese caso, se necesitaría un compañero alemán adicional, además de un inglés o un anglo-francés.

Edicions Internacionals Sedov  
Serie: [Trotsky inédito en internet y en castellano](#)

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)